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L’avenir de Callelongue 
 

Comme vous n’êtes pas sans le savoir, la section plongée et Marseille Sports sont confrontés à un 
grave problème concernant le loyer et nous opposant au propriétaire des locaux utilisés par la 
section plongée. Afin de défendre au mieux ses intérêts, le club s‘est attaché les services d’un 
avocat. Cette action est gérée par la présidente de MSLC dont vous trouverez ci-dessous un point 
sur la situation. 
 
Chers tous, 
  
Voici les derniers éléments relatifs au loyer de Callelongue que Maître GERARD m’a communiqués le 
9 juin dernier : 

- Malgré la venue à Callelongue le 24 avril de la société mandatée par la SCI Villages (notre 
propriétaire), afin de relever les surfaces du bâtiment, aucune réponse ou contre-proposition ne 
nous a été faite à ce jour. 
- Le 7 janvier 2004 nous avons accepté par voie d’huissier, l’offre de renouvellement de notre 
bail de 9 ans mais en dénonçant le montant de l’augmentation du loyer. 
Le propriétaire avait 3 mois pour refuser le renouvellement et nous le signifier par voie 
d’huissier. 
Comme ce délai est dépassé depuis le 7 avril 2004 et qu’aucune opposition ne nous est parvenue 
à ce jour, nous avons donc acquis le renouvellement du bail pour 9 ans. 
Ce qui implique que la date anniversaire de notre bail passe au 29 septembre de chaque année 
mais que le propriétaire dispose de 2 ans à partir du 29 septembre prochain, pour nous signifier 
l’augmentation du loyer avec effet rétroactif, suivant décision du Juge, car nous avons fait 
opposition à sa 1ère proposition. 
  

En attendant, le loyer reste donc inchangé mais il serait prudent, de la part du bureau de la Section, 
de budgéter l’augmentation éventuelle et de créer une réserve de fond permettant de pallier une 
ordonnance du Juge favorable au propriétaire. 
  
Je vous invite donc à continuer vos efforts dans votre démarche de développement de votre activité, 
afin de pouvoir faire face à l’adversité, si présente en ce moment. 
  
Sachez que pour ma part, ce dossier me tient à cœur et que je mettrai tout en œuvre pour obtenir 
les solutions les plus favorables. 
  
  
  
 Fait à Marseille le 14 juin 2004 
  
  
 Corinne BRAUN 
 Présidente de Marseille Sports Loisirs Culture 
 
 
Ma première plongée Aurores! 
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Ma première plongée Aurores! 
 
Il est de ces idées que l'on suppose très bonnes jusqu'à les confronter au terrain. La plongée aux 
aurores, si prometteuse sur le papier frôla la déception si l'on ne tient compte que d'un seul aspect 
des choses, à savoir le moment passé sous l'eau. Mais chacun ici sait que la plongée est un tout et 
fort heureusement il y'a un avant et un après! Ainsi, en ce dernier dimanche de juin, j'avais proposé 
aux plus matinaux d'entre nous de tenter une sortie aux Aurores, cad avec un rdv à 5h00 du matin 
à la base! Disons-le tout de suite, le plus dur fut de se lever à 4h00 puis de lentement se véhiculer 
jusqu'à Callelongue dans la nuit. Le danger guettait! Au détour d'un virage sur la route des Goudes 
j'ai bien failli me retrouver scotché à une Smart conduite par des jeunes gens dont l'état d’ébriété ne 
faisait aucun doute! C'est que la Marronnaise n'est plus loin... 
 
Pensant arriver le premier à 4h50’, quelle ne fut pas ma surprise de découvrir que trois olibrius 
encore plus motivés que moi étaient déjà en train d'équiper notre bonne vielle barge alors qu'un 
semblant de jour faisait très timidement son apparition! Didier, Eric et Hervé étaient encore plus 
motivés que moi! Dont acte. Peu à peu les amis plongeurs arrivaient, et bien avant le lever de soleil  
qui à cette période de l'année surgit autour de 6H00, nous 
étions neufs plongeurs et plongeuses. 7 hommes et 2 
femmes, prêts à découvrir ce qui se niche sous l'eau à ces 
heures indues. Personne ne l'avait encore fait parmi nous. 
Et c'est justement ce qui rendait excitant notre sortie. La 
météo était avec nous: pas un brin de vent, et un ciel 
limpide encore constellé de ses milliers d'étoiles. Contact 
Moteur! Tous à bord, les yeux rivés sur le large. Seule 
restera à quai Brigitte désirant plus que tout au monde 
rejoindre son matelas que son si tendre mari venait de lui 
gonfler si rapidement! Ah, l'Amour!  
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La barge, lourde de ses neufs hommes et femmes 
grenouilles sur-équipés d'appareils photos, avançait 
lentement vers les Moyades, pourfendant l'eau si 
calme et si plate. Nous traversions cette mer d'huile 
scrutant le moindre mouvement de l'eau, le moindre 
changement de lueur dans le ciel, le moindre clapot. 
Nous plaisantions et nous nous éveillions. Le ciel d'un 
dégradé allant du bleu nuit à l'orange, avait recouvert 
nos si magnifiques îles d'une lumière que je leur ai 
rarement vue. Notre récompense était partiellement 
là, dans ce spectacle si simple. La première palanquée 
de cinq était déjà dans l'eau: les trois photographes -  

Didier, François et Hervé - verront un "fielass", un congre en marseillais me dira Boghoss (!) - piégé 
par un palangre, la bouche déchirée par un hameçon. Dans leur grande mansuétude ils le libèreront 
non sans avoir au préalable assouvi leur instinct de prédateurs d'images! A tour de rôle ils se 
relayeront pour immortaliser le visage de la bestiole, si fière d'habitude, et aujourd'hui pauvre 
victime de sa trop grande confiance en elle! Quant à Eric et Véronique - notre future adhérente 
Niveau 1 (?!), ils approcheront de très prés un joli Mérou! Pendant ce temps, sur le bateau, les 
Grenoblois continuent de se réveiller. Doumé cherchant même du café! Il est à peine 6h30 et le 
soleil éclair ce petit rocher des Moyades. Riou resplendit. Maire au loin toujours dans l'ombre. Et 
toujours pas un bateau, ni une vague à l'horizon. Ludo nous demande enfin de nous préparer, après 
avoir lui aussi pris des clichés de ce lever de soleil sympathique. L'eau est claire, mais froide: 20°C à 
la surface, 15°C à 20 mètres. Plouf, c'est parti! Des castagnoles par centaines, des sars, etc... Deux 
poulpes gardant leur roche, des blennies, des gobies, des étoiles de mer. Flash, macro, je m'amuse, 
Ludo aussi. Mais rien de spécial en fait. Nous prenons le temps de finir notre nuit sous l'eau. 40 
minutes durant. J'ai froid, je remonte. Je passe la thermo-clim et j'ai chaud à nouveau. Le bateau 
repart. Les visages sont beaux. Chacun contemple le paysage marin dans lequel nous évoluons 
chaque semaine et qui pour nous est devenu quelconque. Mais pas ce matin. Quelque chose de 
spécial nous unit. Nous l'avons faite cette sortie. Nous étions tous là, même si au fond il n'y avait 
rien d'extraordinaire à voir. Mais peut-être n'est-ce que partie remise? 
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Carole lève la voix: là à gauche à 100 mètres un aileron!! Oui, on te croit Carole, dort! Non, c'est 
bien ça un aileron, deux ailerons, trois ailerons, à 50 mètres. Coupe le moteur Didier. Hervé agrippe 
son Nikonos 5 et chausse ses palmes. Il tentera de rejoindre en PMT nos 3 Mola-Mola batifolant loin 
de nous dans une eau on ne peut plus lisse. Notre approche et la rencontre avorteront, mais il y a 
eu ce plaisir de la tenter. Les bateaux commencent à sortir. Il est 8h30'. Les pêcheurs croisent et 
nous rentrons à la base, heureux! Brigitte a fini sa nuit. Elle nous a fait un bon petit café et ceux qui 
ont du temps se prélasseront quelques heures sur la terrasse, un bol de café au lait à la main, pour 
une fois, se promettant de remettre encore ça! 
 
Sami Sarkis 
 
 

La famille de Ludovic et Sandie s’agrandit 
 
Un petit message en vitesse pour vous dire que ma 
femme et mon fils sont extraordinaires. 
 
Ma femme tout d'abord, parce que : 
 
* Travaillant à EDF, elle arrive à accoucher plus vite 
que la vitesse de la lumière. 
* Avec le sourire en plus. 
* Sans péridurale (je rappelle à tous que la vitesse 
de la lumière ça fait trés vite). 
* Elle accouche un samedi (le 12 Juin) à 20H30 
juste pour les infos. 
* Elle accouche un début de week end, ce qui me 
laisse le temps de me reposer ! 
  
* Elle veut aller gambader dans les couloirs deux heures aprés son accouchement parce qu'"ici il fait 
trop chaud ici" ! 
Mon fils ensuite parce que : 
 
* Il s'appelle Titouan. 
* Il a les yeux bridés et bleus (attention les filles !!!!! Je ne vous parle même pas de ce qui a en 
dessous, ça pourrait laisser des adultes jaloux !!!!). 
* Il arrive dèjà à toucher les seins de sa mère (veinard, j'ai attendu, moi, beaucoup plus 
longtemps). 
* Il dort comme une petite crevette (il se doute peut être que son père va l'épuiser plus tard). 
 
Bon je retourne au feux !!!!! 
 
ALERTE GENERALLLLLLLLLLLLLLLLLLLLLLLEEEEEEEEEEEEEEEEEEEEEEEEEEEE  
!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!! 
 
Ludovic nous montre par là également des talents humoristiques inconnus jusque-là pour beaucoup. 
Toute la section plongée souhaite ses meilleurs vœux de bonheur à sa famille agrandie.  
 

 
Diffusion du Morse 

 
La diffusion du Morse s’élargit, il est dorénavant diffusé aux responsables des autres sections de 
Marseille-Sports (ceux disposant d’une adresse e-mail). Ceci devrait concourir à une meilleure 
connaissance des différentes sections entre-elles. 
 

Assemblée générale de Marseille-Sports 
 
Le 28 juin a eu lieu l’assemblé générale de Marseille Sports. Cette réunion annuelle est une des 
rares occasions permettant de rencontrer des membres d’autres sections. Cela a été 
particulièrement le cas entre la section plongée et la section planche à voile qui a été cordialement 
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invitée à partager notre passion de la mer lors d’une plongée. Cette Assemblée à également vu 
l’élection de deux nouveaux membres de la section plongée au conseil d’administration de MSLC 
(moi-même et Pascal Féraud). Pour rappel, les autres membres de la section plongée participant au 
CA de MSLC sont Lucien Sinapi en tant que président de la section plongée, François Scorsonnelli et 
Jean-Claude Eugène, sans oublier Rafael Calvo en tant que président de la section piscine.  
  

Tournage à Riou 
 

Après les repérages du 29 mai, mais aussi après 
avoir obtenu les autorisations nécessaires, 
l'équipe de tournage d'Agathe films (producteur 
des films de Robert Guédiguian) posait ses 
valises à Callelongue pour une journée de 
tournage à Riou. Et des valises il y en avait!... 
des valises de parisiens, loin de se douter que 
l'eau ça mouille. La météo n'étant pas vraiment 
de notre côté, il a fallu emmailloter tout ça dans 
des sacs poubelles et vogue le barracuda. Les 
premières prises de vues ont eu lieu le matin et 
le conservatoire du littoral a autorisé le dépôt du 
matériel dans leur cabanon de Riou. Retour sur 
l'île vers 18h, le vent s'était levé et une belle  

 
Photo: François Scorsonelli 

houle d'ouest m'a permis de faire apprécier les embruns à nos amis cinéphiles (François passait 
plus facilement avec son semi-rigide ...et l'équipe féminine!). Débarquée à Fontange, l'équipe 
installait comédiens et caméras et nous reléguait à Monasterio avec ordre d'attendre la fin du 
tournage (car impossible d'avoir nos bateaux en arrière plan, seul le pointu avait droit de cité). 
Nous avons  largement eu le temps d'observer les gabians de la crique... Une fois le soleil en train 
de se coucher, coup de tel (c'est formidable les portables!): on remballe tout. A nouveau empilage 
et protection des caisses... mais la mer s'était encore un peu plus levée, il n'y avait même pas de 
protection possible derrière Plane et Jarre. Au final, près de trois-quarts d'heure pour rentrer, à la 
tombée du jour, sans lumière. Celles du port de Callelongue ont été  les bienvenues, ainsi que le 
repas à la Grotte qui a suivi. Une journée très agréable et sympathique, appréciée des deux côtés 
semble t-il. On vous tiendra au courant pour la sortie du film. 
Marie-Laure  

 
La barrière de Callelongue 

 

 

Depuis la mi-juin, la calanque de Callelongue, à l’instar 
des autres calanques (Sormiou, Morgiou) est désormais 
fermée pendant la période estivale. Cette fermeture 
demandée par les pompiers pour des questions de 
sécurité en cas d’intervention n’allait pas sans nous 
inquiéter quand aux risques de perturbation sur le 
fonctionnement de notre activité. Il est cependant 
possible pour les membres du club de passer la barrière 
pour venir déposer leurs affaires de plongée avant de 
retourner se garer à l’extérieur. Après quelques semaines 
de fonctionnement, la gêne est très minime. Cela pourrait 
même avoir un fonctionnement bénéfique en incitant les 
adhérents à arriver plus tôt le matin afin de trouver une 
place pas trop éloignée. Nous ne désespérons pas 
d’obtenir les 3 laisser-passer supplémentaires non 
nominatifs qui nous avaient été promis, mais que nous 
n’avons malheureusement toujours pas.  
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